



## Medienmitteilung

Datum: 7. Februar 2011  
Sperrfrist: keine

---

### **Mensa Kantonsschule: Neue Betreiberin**

**Ab Schuljahr 2011/12 wird die Führung der neuen Mensa an der Kantonsschule vom Verein «ZämäZmittag» an die ZFV-Unternehmungen übergehen. Dies hat das Bildungs- und Kulturdepartement aufgrund eines Bewerbungsverfahrens entschieden. Zurzeit wird geprüft, ob die neue Betreiberin einen Teil des bisherigen Personals von „ZämäZmittag“ übernehmen kann.**

Der Verein «ZämäZmittag» führt die Mittagsverpflegung an der Kantonsschule seit dem Schuljahr 2007/08 in verschiedenen räumlichen Provisorien. Es ist dessen Verdienst, dass an der neuen Kantonsschule eine Mensa mit Küche eingerichtet und diese gar gesetzlich (im Bildungsgesetz) verankert wurde. Offen war die Frage, wer die neue Mensa künftig führen wird. Der Regierungsrat verabschiedete daher im Frühjahr 2010 ein Mensa-Betriebskonzept und beauftragte das Bildungs- und Kulturdepartement, die Mensaführung öffentlich auszuschreiben. Auf die Ausschreibung hin bewarben sich vier Interessenten, darunter auch der Verein «ZämäZmittag».

Den Zuschlag erhielten nun nach Abwägen der verschiedenen Kriterien die ZFV-Unternehmungen. Diese schwangen insbesondere aufgrund der Aussicht auf ein längerfristiges Engagement, der Übernahme des finanziellen Risikos und der breiten Dienstleistungspalette obenauf. Der Entscheid zugunsten einer auswärtigen Unternehmung fiel im Wissen, dass der Verein «ZämäZmittag» die Mensa gerne selber geführt hätte. Das Bildungs- und Kulturdepartement ist überzeugt, dass die ZFV-Unternehmungen eine für die Kantonsschule optimale Verpflegungslösung bieten werden.

Dem Bildungs- und Kulturdepartement und der neuen Betreiberin ist es wichtig, dass der Übergang vom Verein «ZämäZmittag» zum ZFV für alle Seiten gut verläuft. Aus diesem Grund werden bereits erste Gespräche geführt. So erklärte sich der

ZFV bereit, die Übernahme eines Teils des bisherigen Personals zu prüfen. Die Übernahme durch den ZFV ist auf den 1. August 2011 vorgesehen. Die Inbetriebnahme der neuen Mensa ab dem 14. März 2011 in der renovierten und erweiterten Kantonsschule wird noch vom Verein «ZämäZmittag» sichergestellt.

Die ZFV-Unternehmungen wurden 1894 als «Frauenverein für Mässigkeit und Volkswohl» von engagierten Bürgerfrauen in Zürich gegründet. Seit 1995 ist das Unternehmen, das als Genossenschaft organisiert ist, auf ständigem Wachstumskurs und heute in der ganzen Schweiz tätig. Zum Unternehmen gehören zwölf Sorell Hotels, verschiedene öffentliche Restaurants, zahlreiche Personalrestaurants, Universitäts- und Schulmensen sowie die Zürcher Bäckerei-Konditorei Kleiner. Das Unternehmen beschäftigt gut 2'000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und erzielte 2010 einen Umsatz von 179 Millionen Franken. In der Innerschweiz betreiben die ZFV-Unternehmungen die Gastronomie im Verkehrshaus der Schweiz in Luzern, die Mensa der Hochschule für Wirtschaft in Luzern sowie das Restaurant «Treff» im Gewerblich-industriellen Bildungszentrum in Zug. Weitere Informationen zu den ZFV-Unternehmungen: [www.zfv.ch](http://www.zfv.ch)

Kontakt/Rückfragen:

- Franz Enderli, Regierungsrat, 041 666 62 41, [franz.enderli@ow.ch](mailto:franz.enderli@ow.ch)
- Verein «ZämäZmittag», Mike Zumstein, Präsident, 041 666 76 76, [hotel-belvoir-sachsln@bluewin.ch](mailto:hotel-belvoir-sachsln@bluewin.ch)
- ZFV-Unternehmungen, Dr. Regula Pfister, Vorsitzende der Geschäftsleitung, 044 388 35 35, [rpfister@zfv.ch](mailto:rpfister@zfv.ch)